
《与神同行》 

恒切祷告（2） 
 

 

保罗在歌罗西书那里，提醒弟兄姐妹是已经蒙救赎的，是已经从黑暗进入光明，我们蒙赦

免，而我们又凭信经历与主同钉，同埋葬，同复活，并且要同升天，一同坐在宝座上，而我

们的生命是藏在主里面，当主再来的时候，我们要和祂一起。帖前 4:14，保罗说“我们若信

耶稣死而复活了，那已经在耶稣里睡了的人，神也必将他与耶稣一同带来。” 

 

此外，主耶稣就是我们的生命，我们有祂就是拥有一切，我们在祂里面得到完全，我们脱下

旧人，穿上新人，一切都是新的了，而这新的生命，是我们从来没有梦想过得到的。正因为

我们在基督里成了新造的人，因此许多旧的习惯和心思、态度对于我们已经不再适合，因为

我们是神的儿女，我们成了新造的人。我们跟神的关系不同了，而跟人的关系也有了不同。

保罗更具体的讨论到我们跟家人的关系，我们对工作的态度，以及跟同事之间的关系等等，

然后他又提到神的儿女生命中最基本的活动，或者说一个基督徒在每天生活中首要要做的

事，就是祷告。 

 

请我们一起来看保罗在西 4:2-4 所说的，保罗在这里说：“你们要恒切祷告，在此儆醒感恩。

也要为我们祷告，求神给我们开传道的门，能以讲基督的奥秘（我为此被捆锁）。叫我按着

所该说的话，将这奥秘发明出来。” 

 

保罗在这段经文里，提到两件事，首先是祷告应该有的态度，然后是怎样发出有能力的祷告

和祈求。西 4:2 他说：“你们要恒切祷告，在此儆醒感恩。”这是我们祷告应有的态度，他先

提到了恒切，这其实就是一个承诺和委身，也包括了恒忍和坚持，无论在什么情况之下，都

不放弃，也不停止，一直不断的持续祷告下去。 

 

相信你还记得主耶稣在太 7:7-8 所说的，主耶稣说：“你们祈求，就给你们；寻找，就寻见；

叩门，就给你们开门。因为凡祈求的，就得着；寻找的，就寻见；叩门的，就给他开门。”

今天弟兄姐妹在祷告上很普遍的一个通病，就是祈求了以后，马上希望获得答应，马上就要

得着所求的，要是不立刻得到，就转为愤怒和怀疑，又或者以为神不再爱他，甚至是埋怨

神。有些人以为“啊，一定然是因为自己里面仍然有罪。”又或者“所求的一定是不合神的

心意神不听这样的祷告。”所以不能立刻得着。 

 

但其实，圣经从来没有说，我们祷告，可以获得神马上的答应，圣经没有这样的教导。相反

的，保罗在西 4:2-4 这里鼓励弟兄姐妹要“恒切祷告”，那是一个继续进行的时态，表示持续

不断的进行。不但“恒切”要持续不断的坚持下去，就是连同“儆醒”和“感恩”，也都是

用进行式来描述，表示我们的祷告的恒切，儆醒，感恩，这三样是要持续不断去操练的。我

们不断祷告，不断儆醒，也不断感恩，这就是我们要学习的祷告态度。保罗鼓励当时的弟兄

姐妹要有这种祷告的态度，这也是今天每一位弟兄姐妹都应该有的。 

 

现在我们要问：“要是祷告这么重要，要是祷告可以带来这么大的改变和影响，我们该怎样

看重祷告，又当有怎样的祷告生活呢？”为什么保罗在极度的困难底下，身处牢狱之中，依

然在这封书信里面，鼓励弟兄姐妹要祷告，而且要恒切祷告，要儆醒感恩，并且在压力和试

炼之下，在撒但的诱惑和试探当中，依然不停止呢？ 

 

原来祷告是为了发展我们跟神之间亲密的个人关系，当我们花时间与神独处，和祂相交的时

候，我们跟主之间的关系就得以加深和加强。 



 

第二，我们更能够透过祷告去认识神，知道神到底是怎样的伟大，认识祂的属性。 

 

第三，我们会有更积极和更大的信心，我们不但是知识加增，在头脑上更多的认识神，我们

更是在心灵里对神有更大的信靠。 

 

第四，当我们看重祷告，又实践祷告生活的时候，我们的生命和心灵就会因此而被神所洁

净。 

 

第五，当我们恒切祷告的时候，会帮助对神有更多的顺服。我们开始祷告，神就会藉着圣灵

在我们的内心动工，使我们的内心产生更深的顺服。 

 

第六，即使我们的生活遭遇到困境或压力，但因为我们恒切祷告，就能够经历在困境中真实

的平安，那是从神而来的平安。 

 

第七，当我们恒切祷告的时候，我们必然会更多更深的经历神怎样供应我们一切的需要。因

为恒切祷告正表明了我们依靠神的心。 

 

还有就是，第八、祷告能够使我们的属灵生命得以长进，我们越是花时间与神独处，我们的

灵命就越是能够快速的成长。我们亲近神，神就亲近我们。 

 

第九，恒切祷告可以使我们得着更大的属灵力量，使我们可以为主作更美好的见证，使我们

所活出的生命，更能荣神益人。 

 

第十，恒切祷告能带来我们整个生命的改变，而且这被改变的生命表现在家庭里、工厂里、

学校里、也表现在亲友邻里间，我们的生命，能结满果子，不但我们个人的生命获得益处，

就是我们身边的人，家人、朋友、同事、同学，都将因着我们而蒙福。 

 

亲爱的弟兄姐妹，祷告可以带来这么多的好处和福气，我们到底要怎样对待祷告，又当怎样

操练祷告生活呢？ 

 

祷告实在重要，值得我们把它放在生活的首位。我们的祷告，是向着宇宙万有的创造主而发

出的，祂是全知，全在又全能的神，是掌管万有和充满权能，又是超然的，绝对的神，任何

环境都在祂的掌管当中。“祂在天上立定宝座，祂的权柄统管万有。”保罗在他的书信里，一

再提醒弟兄姐妹祷告的重要，不但单是在歌罗西书里面，更是在别的书信里。而他所提到的

祷告，不是在危急关头中的祷告，也不是应付突发事件之时的祷告，而是我们日常每天生活

的祷告，必须要恒切，要忍耐，也要儆醒，还要有感恩的心。 

 

为什么保罗能够写下这样的信息呢？我们记得歌罗西书这封书信是保罗在监狱里面写的。我

们可以设身处地的想想，假如我们身处在监狱里，我们要写一封信，该写什么好呢？相信我

们多少都会透露出坐牢的痛苦滋味，特别如果我们是无辜的，被冤枉的，带着委曲的，我们

更会为自己申诉，这其实是人之常情。然而，我们看见保罗完全没有在信里作出任何申诉，

或是表达心中的不满。相反的，他乃是充满喜乐和感恩，这是因为他顺服神一切的安排，不

论他遇到什么，他都知道是先经过神的许可才临到他身上的。他信靠神美善的安排，所以心

里不埋怨，反而是满有平安和喜乐。 

 

困境没有一个人喜欢，然而困境不一定是坏事，它也有让我们得益处的地方，只要我们开放

自己，在其中学习，我们可以因此成长，因此看见神的作为，也因此更懂得从神的角度去看



事物，明白神的道路，更多的认识神，也从其中能学会忍耐等候神的功课。因此，困难、逆

境对我们其实是大有好处的，对我们灵命的成长塑造有很大的益处。 

 

保罗在西 4:2 教导我们要恒切祷告，在此儆醒感恩。然后在接下来的西 4:3，保罗说：“也要

为我们祷告，求神给我们开传道的门，能以讲基督的奥秘。” 

 

我们祷告，是个人与神相会，我们把自己内心的感受和需要告诉神，但保罗说他同时也希望

弟兄姊妹能够为他祷告。我们个人在神面前有恒切的心，有儆醒的态度，有感恩的心，这是

好的，但这态度除了是为自己个人的事之外，还可以为着他人的事而祈求。 

 

保罗深知祷告的重要，因此他在罗 12:12 的末了那里说：“祷告要恒切。”而在弗 6:18 又说：

“靠着圣灵，随时多方祷告祈求，并要在此儆醒不倦，为众圣徒祈求。”话锋一转，保罗说

“也为我祈求。”之后，在同一章，也就是弗 6 章的下半段，保罗更提到了作主精兵所要穿

戴的全副军装，其中有救恩的头盔，有公义的护心镜，最后保罗也提到了祷告，而保罗对祷

告的态度是要“随时多方的祷告祈求。”我们要祈求，不要放弃，不要灰心，神在圣经里给

了我们许多有关祷告的应许，是我们可以使用的。 

 

保罗在书信中所所作一个最美丽的祷告，也是记载在西 1 章，请我们看第 9 节说，西 1:9，

保罗说：“因此，我们自从听见的日子，也就为你们不住的祷告祈求，愿你们在一切属灵的

智慧悟性上，满心知道神的旨意。” 

 

当然还有后面跟着的经节，这是一篇非常美丽的祷告。保罗一直鼓励弟兄姐妹祷告，因为他

自己经历过祷告的奇妙和好处。而在西 4:3，保罗更要求弟兄姐妹在为自己祷告的同时，也

为他祷告，不是为保罗个人的私事，乃是为了传福音的事工。 

 

保罗说：“也要为我们祷告，求神为我们开传道的门，能以讲基督的奥秘，我为此被捆锁。”

在这里，保罗恳切的要求信徒为他传道的工作祷告，不是为保罗个人的生活，或者身体的需

要，又或者个人的前途等事祷告，而是为了福音的广传祷告。事实上，类似的请求，保罗这

并不是第一趟，他在别的书信里，也同样请求弟兄姐妹为他传道的工作祷告。 

 

比方说，在罗 15:30，保罗说：“弟兄们，我藉着我们主耶稣基督，又藉着圣灵的爱，劝你们

与我一同竭力，为我祈求神。” 

 

保罗不是说，请你们祷告的时候，记念我，求神赐福我，叫我怎样怎样，保罗没有提到个人

的需要。保罗所求的，是教会的需要，是他为主所作的工，而保罗不是希望信徒“如果记得

的话，就为他祷告”，保罗不是这样。保罗乃是作出更大的请求，他说你们与我一同竭力，

我怎样竭力，你们也请和我一样的竭力，去争战，去拚命，去卖力，因为这是一场非常激烈

的属灵争战，保罗个人无法应付，所以他要求信徒记念他，和他一起努力。 

 

请我们再看一处经文，腓 1:19 那里，保罗说：“因为我知道这事藉着你们的祈祷，和耶稣基

督之灵的帮助，终必叫我得救。”还有在帖前 5:17 那里，保罗劝勉弟兄姐妹要“不住的祷

告。”帖前 5:25 那里说：“请弟兄们为我们祷告。” 

 

我们不禁问：到底保罗在做什么呢？他的目的和意思是什么呢？保罗是属灵的伟人，甚至我

们说他是“属灵的巨人”，他有极高超的灵性，对神又有极深的认识，个人也有极之丰富的

属灵经验，远超过他的同辈和当代的人。然而，保罗却在他的书信中，一而再，再而三的请

求弟兄姐妹为他祷告，在祷告中记念他的需要。为什么呢？这是因为保罗深切的明白传福音



的工作的艰巨和充满着挑战，除非他背后有众圣徒的祷告支持，否则的话，他不能作什么。

保罗明白祷告对神事工发展和开拓的重要，所以他需要有很多人为他代求，以致他可以有力

量和有效的把福音传开。 

 

保罗在这里发出了两个的请求，头一个请求就是叫福音的门得以敞开，他说“求神给我们开

传道的门”，这是头一个的请求；而第二个的请求就是为了神的话，保罗说“能以讲基督的

奥秘”，这“奥秘”也就是指神的话。 

 

我们先来看福音的门，保罗一生蒙召所的就是传福音的工作。罗 1:1，保罗这样的介绍自

己，“耶稣基督的仆人保罗，奉召为使徒，特派传神的福音。” 

 

罗 1:15，保罗说“无论是希利尼人、化外人、聪明人、愚拙人。我都欠他们的债。” 

 

保罗希望所到之处，福音都能够被人接受，他渴望随处都能够找到传福音的机会。然而如果

没有人祷告，即使门开了又怎样，福音又怎能传开呢？有了传福音的机会，没有口才讲基督

的奥秘，又怎么行呢？所以传福音的门，必须用祷告来配合，用祷告来托住。 

 

曾经有人访问英国著名的布道家司布真在伦敦的教会，并要求参观他的教会。司布真于是带

着这些人去参观，然后问他们是否愿意看看他的“能源室”。在场的人都对“能源室”这个

说词很好奇，想要看看。跟着，司布真就带他们走到教会的地下室，那里有一个很大很大的

空间。司布真向前来参观的来宾解释说，这只是平日的现象，一到礼拜天，情况就很不一

样。因为当他一面在讲台上讲道的时候，这个地下室就会挤满了为他祷告的勇士。这些热心

的弟兄姐妹不但为他祷告，也为会众祷告，因此神大大使用他所传的信息，使多人获得感动

和帮助。这个祷告的房间，就成为了司布真的“能源室”，是他获得能力的地方。 

 

保罗在西 4:3 这里说什么呢？他请求弟兄姐妹为他祷告，首先是为传道的门，能够敞开。而

在另外一处经文，林前 16 章那里，保罗当时在以弗所，写信给哥林多的教会，在第 8 到 9

节保罗说：“但我要仍旧住在以弗所，直等到五旬节，因为有宽大又有功效的门，为我开

了，并且反对的人也多。”保罗看一道开了的门，就是一个机会，是让他可以传扬福音的机

会。 

 

保罗没有祈求监狱的门可以打开，好让他可以获得释放出去。保罗所求的，乃是福音的门可

以打开，以致福音可以没有拦阻的被传开。在保罗写歌罗西书的当时，他正在罗马的监狱中

服刑，很可能手脚被锁着，又有罗马士兵严严的看守，根本是毫无自由可言的。而在被捆锁

的岁月里，可能保罗每天可以有四个小时不用锁着的自由，但仍然是有士兵在看着他。但保

罗就利用这些仅有的机会，去宣扬福音，以至御营全军都从保罗那里听见福音。保罗不放过

这些些微的机会，去把福音传开。甚至当他有机会在该撒面前讲话的时候，他也抓紧机会，

宣讲耶稣基督钉十字架和复活的事，让他们都有机会认识福音。 

 

保罗诚恳的请求弟兄姐妹，为着福音的门得以打开而祷告，这是保罗看为最重要的事。当人

祷告的时候，神就会动工，这是神答应和回应人祷告的明证，不然的话，保罗就不会在他的

书信里，一再的要求信徒为他祷告了，因为保罗深知祷告的果效，是实在的，是大的。除了

保罗为着福音的门得以打开，而请求信徒祷告之外，其次就是为了神的话，或者说神的道。 

 

我们再看第西 4:3-4，保罗说：“也要为我们祷告，求神给我们开传道的门，能以讲基督的奥

秘，我为此被捆锁。叫我按着所该说的话，将这奥秘发明出来。” 

 



第二样保罗请求信徒代求的，就是为了神的道能够发明出来，或者说宣讲出来。保罗在这里

把神的道形容为“奥秘”，意思就是从前隐藏着的，如今才显明出来。而保罗所论到的“奥

秘”，基本上包括了两方面的真理，一是神为人所预备的救恩，藉着耶稣基督在十字架上完

成，之后耶稣又复活和升天，为犹大人和外邦人开了一道新的门，我们可以因着相信接受耶

稣的拯救，获得神的新生命，并且作基督教会的一个肢体，这是个奥秘。 

 

第二方面的奥秘就是，神不但是在天上，祂更乐意住在凡相信接受耶稣作救主的人的心中，

赐给人完全的平安，和满足的喜乐，并且我们可以藉着圣灵的能力，过讨神喜悦的生活，这

是个奥秘，保罗如今将它发明出来。保罗期望弟兄姐妹能切切为福音的广传祷告，更为着这

些奥秘能够到处宣扬而祷告。 

 

事实上，保罗也为自己祈求，他说：“叫我按着所该说的话，将这奥秘发明出来。”意思就

是，求神指示他该怎样讲说，怎样使人明白这些过去隐藏着的奥秘，保罗渴望有这方面的智

慧和神的引导，好让他所讲的，别人能够明白和接受。今天我们传福音的对象各不相同，有

几岁大的孩子，有几十岁的老年人，有知识分子，有愚夫愚妇，怎样使听的人容易明白呢？

这实在需要神所赐的智慧和力量，也需要圣灵的工作。 

 

神爱世人，神拯救世人，神乐意住在信的人心中，神要改变人的生命，神要人得享祂天国的

福乐，这些都是很重要的信息，是保罗要传讲的，怎样使每一个听的人都明白呢？保罗请求

弟兄姊妹为他祷告。同样，神的工人今天一样需要有弟兄姊妹为他祷告。亲爱的弟兄姐妹，

你有没有为教会的传道人多多祷告？你有没有为主领聚会的弟兄姐妹，在主日、周间要分享

的信息祷告吗？不要只批评说这传道人口才不好，讲道很闷，没有得着，我们要反省自己，

到底我们付上多少的祷告代价，这其实也是我们每一个基督徒的责任。 

 

一个人可以有非常渊博的学识，或者有几个博士的衔头，口才很好，但是不一定能宣讲神的

真道，因为那是永古隐藏不言的奥秘，除非神开恩，否则人不能明白了解。因为神的道理不

同一般的学说，它需要加上圣灵的能力和工作，要圣灵的光照，启发，我们才能进入那测不

透的奥秘，看见神话语的丰盛，而祷告就是要成就这些属灵的工作。保罗身为伟大的使徒，

尚且请求信徒为他祷告，更何况是我们呢？我们更需要祷告，才能使神的道快快传开。 

 


